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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
CREA IEEQ COMISIÓN PARA DESIGNAR A TITULARES DE ÁREA 
El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro aprobó la creación e integración de la 
Comisión Transitoria para la designación de las personas titulares de los órganos del IEEQ. El nuevo colegiado 
se integra por todas las consejerías electorales del Instituto; la presidencia y la secretaría están a cargo de la 
consejera presidenta Grisel Muñiz Rodríguez y del consejero Daniel Dorantes Guerra, respectivamente. Entre 
las atribuciones de la Comisión se encuentran: recibir los expedientes de los perfiles de las personas propuestas 
por la presidenta; llevar a cabo la valoración curricular y las entrevistas; emitir los dictámenes 
correspondientes y determinar la idoneidad de los perfiles propuestos para que sean sometidos a la 
consideración del Consejo General. La sesión extraordinaria contó con la participación de la consejera 
presidenta Grisel Muñiz; las consejeras Martha Paola Carbajal Zamudio, Rosa Martha Gómez Cervantes, Violeta 
Larissa Meza Lavadores, Karla Isabel Olvera Moreno y Alma Fabiola Rodríguez Martínez; el consejero Daniel 
Dorantes; el secretario ejecutivo, Juan Ulises Hernández Castro, así como los representantes de los partidos 
políticos: Joel Rojas Soriano del PAN, Eduardo Martínez Lugo del PRI, Carlos Daniel Luna Rosas de Morena, José 
Fernando Ramos Gutiérrez del PT y Christopher Servín Herrera de QS. 
 
https://panoramaqueretano.com/queretaro/crea-ieeq-comision/ 
 
https://ladehoy.com.mx/crea-ieeq-comision-para-designar-a-titulares-de-area/ 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
VAMOS A PINTAR TODA LA SIERRA DE AZUL EN 2027: MARTÍN ARANGO 
Martín Arango, candidato a la dirigencia del PAN, llamó a la unidad para recuperar municipios de la sierra y 
reforzar el liderazgo del partido, comprometiéndose a visitar cada municipio y trabajar en equipo. (AD 4)  
 
PANISTAS CELEBRAN CANDIDATO ÚNICO PARA DIRIGENCIA ESTATAL, AFIRMAN QUE ES MUESTRA DE 
UNIDAD 
Representantes del panismo en Querétaro celebraron que Martín Arango, sea candidato único a la dirigencia 
estatal del PAN, a quien le externaron el respaldo y confianza de que logrará posicionar al partido y garantizar 
que siga fuerte en el estado. El exdirigente estatal y hoy senador, Agustín Dorantes, remarcó que tiene todas las 
cartas para hacer un partido sólido y que le responda a la gente. (AD 4) 
 
ANALIZA PAN CONVENIENCIA DE ELECCIÓN 
La próxima semana, el Consejo Estatal del PAN decidirá si se lleva a cabo o no la elección de la nueva dirigencia, 
esto luego de que sólo fuera registrada una planilla. Leonor Mejía, presidenta, refirió que, en la sesión de 
consejo, que se llevará a cabo la próxima semana, es en la que se decidirá si se realiza la elección el 10 de 
noviembre o se da por concluido el proceso con la aprobación de la planilla, encabezada por Martín Arango 
García. (DQ 7) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: ROBO DE MOTOS CRECIÓ 26.6% 
Se han registrado 716 hurtos este año, de los cuales 29 se cometieron con uso de violencia. 
 
N: AGRESIÓN A BALAZOS 
Investiga Fiscalía General del Estado el hecho en la colonia Jardines de la Negreta en Corregidora. 
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AD: AUMENTAN PASAJEROS EN TRANSPORTE URBANO 
La cifra de pasajeros muestra un incremento del 22.3% en comparación con el mes de agosto del año anterior, 
según datos del Inegi. 
 
EUQ: AUMENTAN 28% LAS DENUNCIAS CONTRA MUJERES POR ABORTAR 
Cifra corresponde al periodo de enero-agosto de 2024, respecto al mismo lapso del año pasado, informó el 
secretario Ejecutivo; van 32 denuncias en el estado, señala. 

 

PODER EJECUTIVO 
 
MUNICIPALIZACIÓN DE SANTA ROSA JÁUREGUI CORRESPONDE A DIPUTADOS, ASEVERÓ SECRETARIO 
DE GOBIERNO 
Es decisión de los legisladores la iniciativa para convertir a Santa Rosa Jáuregui como municipio, sin embargo, 
el gobernador y el presidente municipal de Querétaro trabajan con mucha intensidad en esa zona. Indicó Carlos 
Alcaraz, secretario de Gobierno, quien señaló que no le corresponde pensar en el escenario de que se tuviera 19 
municipios, sino que se debe concentrar en los 18 que existen. (Alerta Qro.) 
 
GUSTAVO LEAL: NINGÚN MUNICIPIO HA PEDIDO RESCATE 
No se ha solicitado ningún rescate financiero por parte de los municipios al gobierno estatal, esto pese a las 
manifestaciones sobre complicaciones económicas que han dado a conocer diversos alcaldes, aseguró Gustavo 
Leal, secretario de Finanzas. Señaló que ha tenido acercamiento con los alcaldes de los municipios de Tolimán, 
Pinal de Amoles y Huimilpan; detalló que en el caso de Tolimán se siguen revisando sus planteamientos, 
mientras que en el caso de Pinal de Amoles se trató de un tema de un proyecto para el campo. (DQ 4) 
 
NO HUBO EXTORSIÓN: SECRETARÍA DE GOBIERNO BODYCAM EXONERA A LA GUARDIA NACIONAL 
Carlos Alcaraz, secretario de Gobierno, informó que de acuerdo con la “bodycam” que portan los elementos de 
la Guardia Nacional, se tiene la certeza de que no hubo extorsión durante el operativo que se realiza sobre la 
carretera Galindo-Amealco en San Juan del Río. (N 3) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
LEGISLATURA LOCAL NO ARRANCÓ CON “CHOQUES POLÍTICOS”, ES SOLO UN “ACOMODO NATURAL”: 
PAN QUERÉTARO  
La LXI no arrancó con “choques” o enfrentamientos políticos, solo se trata de un acomodo natural entre los 
diferentes partidos políticos representados en el Congreso local, sostuvo Leonor Mejía, diputada local y 
dirigente estatal del PAN, quien dijo que existe confianza en que la falta de acuerdos no será una constante en 
este poder. Esto al no haber acuerdos entre Morena y PAN para la definición de las comisiones, lo que mantiene 
en pausa el avance de las iniciativas ingresadas, desde el 26 de septiembre a la fecha. (ADN Informativo) 
 

PODER JUDICIAL 
 
PREPARA TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIA DE QUERÉTARO SU PRESUPUESTO PARA EL 2025 
La implementación de inteligencia artificial y la puesta en marcha del sistema de justicia oral en lo familiar 
serán las prioridades del próximo presupuesto para el Tribunal Superior de Justicia. En ese sentido, el 
presidente del organismo, Braulio Guerra, declaró que todavía no se tiene un estimado del presupuesto, pero 
son temas a considerar para el próximo año. (DQ 2) 
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INFORMACIÓN GENERAL 
 
AMENAZAN COSTOS AL TREN MEX-QRO 
El requerimiento de materiales y la escasa mano de obra elevarán los costos de estos dos factores en la entidad 
cuando se construya el tren México-Querétaro, lo que se traduce en una inflación, afirmó Óscar Hale, presidente 
de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción. Agregó que esto tiene que ver con el hecho de que, a 
pesar de que la obra será realizada por el Ejército Mexicano, el mismo gobierno federal dio a conocer que 
necesitará la participación de empresas queretanas para poder solventar la capacidad de los trabajos. (DQ 6) 
 
DE PANZAZO APRUEBAN SISTEMA DE BÚSQUEDA 
De acuerdo con la evaluación de Red Lupa 2024, el estado cuenta con cinco de nueve puntos de atención 
correspondientes al análisis institucional y del marco jurídico, al contar con una Comisión de Búsqueda; una 
Fiscalía Especializada; una Comisión de Víctimas; una Ley de Víctimas y una Ley de Desaparición; lo anterior 
con base en el cumplimiento de la Ley General en Materia de Desaparición Forzada de Personas y Desaparición 
Cometida por Particulares. (DQ 9) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
Felifer ordena que atiendan a la prensa. A diferencia de lo que sucedía en la anterior administración, en 
donde por proteger a los funcionarios obstruían el trabajo de los reporteros, ahora en el naciente gobierno de 
Felipe Fernando "Felifer" Macias, nos cuentan, todas las secretarías y secretarios tienen la indicación de 
entrevistas, incluidas las acostumbradas banqueteras, las cuales son muy útiles para quienes cubren la fuente. 
Con eso, nos cuentan, se fomenta la transparencia, pero también lleva a los colaboradores y colaboradoras de 
Felifer a ponerse las pilas para dar resultados en su encomienda y dejar la comodidad de no ser cuestionados. 
Recordemos que a raíz de la pandemia se dejaron de tener ruedas de prensa presenciales y se dejó de invitar a 
los periodistas a casi todos los eventos del día, por lo que se implementó la práctica de repartir audios de 
funcionarios. Chepe presentará plan para sus primeros 100 días. Quien está próximo, nos cuentan, a 
presentar su plan de gobierno, correspondiente a los primeros 100 días, es el presidente municipal de 
Corregidora, Josué "Chepe" Guerrero. El contenido es producto de las reuniones que viene sosteniendo el joven 
edil con diversos grupos sociales de la demarcación, aunque el tema, nos cuentan, al que dará especial 
importancia es seguridad pública, área en la cual nombró al experimentado Ángel Rangel. (EUQ) 
 
DOÑA JESUSITA 
Por Manuel Naredo 
Aquella mañana del 18 de septiembre, días después de la tradicional celebración del "Grito", doña María de 
Jesús Barbosa, anciana respetabilísima de aquel Querétaro de 1893, se sintió indispuesta. No era difícil que eso 
sucediera, pues padecía mareos, acaso propios de su edad, que la obligaban a guarecerse un rato en su cama. Y 
eso hizo: pasó a su recámara y se acomodó en el colchón relleno de borra. Era doña Jesusita, como le decían sus 
vecinos del Centro Histórico queretano, que por entonces era la ciudad toda, una mujer noble que vivía sola, 
apenas atendida por una criada de entrada por salida, y que gustaba de ayudar a los demás, incluyendo a 
Anselma García, una mujer de escasísimos recursos que solía pedir limosna por las virreinales calles citadinas. 
Anselma estaba desayunando aquella mañana en la cocina, haciendo valer una práctica común, casi diaria, que 
le permitía la bondadosa doña Jesusita, mientras la criada, recién llegada aún, empezaba a alistar la materia 
prima para la comida. La invitada dejó en espera los huevos al albañil que tenía frente a sí en la mesa y le pidió a 
la criada un vaso con agua para llevarle a la enferma. Anselma, tras tomar el recipiente con el agua extraída del 
botellón de barro, que guardaba el líquido siempre fresco, incursionó en la recámara de doña Jesusita, que ya 
parecía desmayada sobra la cama, colocó con discreción el vaso sobre el buró y abrió a la fuerza un cajón de la 
cómoda para extraer de ahí las joyas de la propietaria. Luego regresó a la cocina a engullir lo que restaba de los 
huevos al albañil y hasta le pidió a la criada otra tortilla echa a mano para que le sirviera de cuchara. Eructó 
después, dio las gracias con una reverencia y se marchó por las calles de aquel Querétaro que empezaba a 
adquirir su trajín cotidiano. Algunos días después, doña Jesusita advirtió el robo y se dirigió, con la calma que 
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sus piernas le exigían, hasta la comisaría de policía para dar parte de los hechos. Don Rómulo Alonso 
sempiterno jefe de la corporación, no tardó en dar con la autora del delito, a quien ya le había hecho de sobra la 
digestión del aquel desayuno, y hasta recuperó todos los objetos robados. Anselma García, ya en la celda a la 
que fue comisionada, tuvo que conformarse, por mucho tiempo, con los rancios frijoles que ahí ofrecían para 
almorzar. Casos como el de doña María de Jesús Barbosa existieron desde siempre en este Querétaro nuestro. 
Baste dar una leída a las Efemérides Queretanas de don José Rodríguez Familiar para corroborarlo. Relatos de 
crímenes y robos variados pueden conocerse en las páginas de ese recuento de fines del XIX y principios del XX, 
y en casi todas ellas aparece la figura central y contundente del tal Rómulo Alonso, al que pocos se le iban sin 
castigo. La ruindad con la que actúan algunos delincuentes en nuestros días, despojando de sus bienes, con 
alevosía y exceso de fuerza, a personas mayores, incluso, en algún caso, arrebatándoles la vida, no es nueva y se 
da con constancia, aunque no siempre lo sepamos, porque las víctimas no necesariamente son tan conocidas 
como doña Jesusita en su época. Lo que sí se muestra con notoriedad, pese a los muchos avances tecnológicos, 
es la ausencia de un Rómulo Alonso. (DQ 2) 
 
PROCESOS DEL PODER 
Por Niels Rosas Valdez  
Tren queretano. En los pasados días las autoridades federales, encabezadas por la presidenta Claudia 
Sheinbaum, anunciaron que apoyarán al gobierno del estado, liderado por Mauricio Kuri, con las obras del tren 
que conectará la entidad queretana con la Ciudad de México (CDMX). Es una noticia esperada por muchos, 
puesto que generaría numerosos beneficios para muchos. El crecimiento de Querétaro ha sido progresivamente 
notable. En un lapso de 20 años, la entidad ha sido receptora de una enorme cantidad de migrantes nacionales, 
pero también de otros países. Y de la misma manera, la entidad ha captado cifras muy elevadas de inversión 
nacional e internacional, lo que ha detonado el desarrollo económico y social en el estado. En general, las 
favorables condiciones económicas y sociales en Querétaro le han permitido ser identificado como un lugar 
para gozar de un ritmo de vida más tranquilo y cómodo. Eso precisamente ha atraído a muchas personas, que 
migran a la entidad con la esperanza de encontrar mejores trabajos y sueldos, así como una mejor calidad de 
vida, de servicios y de espacios recreativos. A raíz de este panorama, Querétaro también se ha convertido en un 
espacio de convergencia para muchas familias y empresarios que vienen de múltiples partes del territorio 
nacional. Esto provoca que las vías de comunicación se comiencen a transitar con mayor fluidez e incluso que se 
surten, como es el caso de la carretera 57 en el tramo que conecta con la CDMX. Si bien es cierto que esta 
vialidad permite la interacción entre la zona conurbada queretana, llámese Querétaro, El Marqués, San Juan del 
Río, Tequisquiapan e incluso Corregidora, también se registra un elevado tránsito vehicular con la capital del 
país. Quizá hace un par de décadas este movimiento no representaba mayor problema de congestionamiento, 
pero hoy en día, con el significativo incremento del tráfico ha provocado severos riesgos para quienes transitan 
en esa zona. Lamentablemente, hemos notado numerosos accidentes graves y otros fatales en la carretera 57, 
situación que por muchos años ha sido condenada por parte de conductores. Si bien, la pasada administración 
gubernamental en Querétaro manifestó tener la intención de encaminar la construcción del tren hacia la CDMX, 
hoy en día el proyecto puede asegurarse entre el gobierno queretano y la administración federal actual. 
Tomaría algunos años para ser terminado, pero sin duda sería una buena opción para conectar la capital del 
país con Querétaro, lo que aceleraría el tránsito en la carretera 57 y así las probabilidades de un accidente 
también caerían. Por otro lado, la facilidad de conexión podría mejorar las opciones y condiciones de inversión 
para la entidad, atrayendo a más empresarios. Asimismo, una mayor disposición en la comunicación y traslado 
de personas podría colocar al estado en el mapa para empresas que desconocen su ambiente económico, social 
y de infraestructura. Esperemos que la obra pueda, en efecto, traer los varios - beneficios que se estiman de ella 
para la población en la región. Para ello, será importante la comunicación entre los dos niveles de gobierno. 
Quizá ahora, con la nueva administración federal, sea más fácil y amena esta interacción, por lo que se puede 
prever un mejor escenario de colaboración para atender una de las necesidades de un estado en crecimiento 
vertiginoso. (EUQ 5) 
 
EL ALFIL NEGRO 
Huachicol. Ya es el colmo del cinismo, andar paseando una pipa con hidrocarburo presuntamente robado, en 
inmediaciones de la Col. Niños Héroes. Bueno que los detuvieron. Malo que esté generalizado. (N) 
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PERIÓDICOS  
AD: AD QUERÉTARO ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN 

CQRO: CÓDIGO QRO 
EUQ: EL UNIVERSAL DE 

QUERÉTARO 
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO N: NOTICIAS 

PA: PLAZA DE ARMAS P: PUBLIMETRO 
 


